

COMENTANDO

LA PROSA FESTIVA DEL SR. SANCHEZ POZUELOS

Como el señor Sánchez Pozuelos no fiaba en lo certero de sus palabras, en lo ajustado de los conceptos, prefirió llevar a la Permanente una moción que fuera fiel reflejo de su pensamiento, «pensada y escrita despacio» y enteró de ella a los señores Haro, Navarro, Arnáez, Bernal y Sánchez Buendía, que sin vacilar la aprobaron. No cayeron en que la citada moción estaba escrita con «traza», como dicen que escribió Cervantes.

Valía la pena de reproducirla, si no fuese tan extensa, para que nuestros lectores consideraran hasta donde puede conducir una exaltación de lirismo. El señor Sánchez Pozuelos escribe de una manera tan festiva que no puede tomarse en cuenta los miles de despropósitos que, en la intimidad de la Permanente, ha contado como cosas veraces a los concejales que a ella asistieron.

Al señor Sánchez Pozuelos las hormigas le parecen elefantes. Tiene la virtud de poseer una percepción tan extraña de la realidad que le agiganta los objetos como a través de una lupa fantástica. Así puede verse que jamás se detuvo en el elogio circunspeto, en la proporcionada medida de la alabanza. En todo caso, siempre que habla o escribe «se vuelca» como vulgarmente se dice, se enreda en los tópicos y en las metáforas de tal grado que termina por extraviarse en un laberinto de adjetivos, y para salir de confusiones se echa por la calle de lo jocoso. Para muestra de lo que decimos ahí va un párrafo de la moción:

«Abejas laboradoras de mi huerta murciana, fabricar aprisa cera que se quemé en el altar donde aún vive el Poeta que pedía el paso de la Oración antes de ser enviada al Cielos!»

Como verá el lector nada ha quedado sano; no se pueden romper más vidrios gramaticales con una metáfora de menos peso.

Se deja llevar fácilmente el señor Sánchez Pozuelos de un afán de consagración que si nos extraña es porque no conocíamos su autoridad en tales cuestiones.

Siempre fué peligroso salirse por los fueros de la crítica para dar espaldarazos cuando no se pueden contrar los juicios con el prestigio de una firma indiscutible. No basta afirmar sobre lo que otros dijeron, pues en tales casos solo se aducen las opiniones circunstanciales que no tuvieron más remedio que ser favorables, cumpliendo elogios de rúbrica.

Para formar reputaciones literarias que resistan los años y aún los siglos no cabe más que un medio, como en las canonizaciones: esperar que se hayan extinguido hasta los parentescos más lejanos.

Lo demás es música de viento, flores de malvas y pastillas de malvisco.

Para eso de las obras definitivas, oiga el señor Sánchez Pozuelos a Balmes, filósofo de verdadero talento:

«Las obras póstumas publicadas por manos desconocidas, o poco seguras, son sospechosas de apócrifas o alteradas.

La autoridad de un ilustre difunto poco sirve en semejantes casos; no es él quien nos habla, sino el editor, bien seguro de que el interesado no le podrá desmentir».

Se peca de insensato al calificar de «obra definitiva» lo que tan solo es una aglomeración de materiales, sin orden ni concierto.

Como por otra parte, se incurre en malicia o maldad al asegurar que esa «colección de poesías» fué escrita en las postrimerías de la vida del poeta con destino a esa obra.

En ese volumen figuran poesías de todas las épocas, algunas escritas y publicadas hace más de doce años.

Sobre su novísimo preparado para obtener, de ahora en adelante, las subvenciones por medio de libros en el Ayuntamiento, paréntesis de la famosa moción a que nos venimos refiriendo, quedense para otro día unas apostillas que hoy alargan demasiado este artículo.

Queremos ser breves, sin invocar a Cicerón. Para semejantes casos creemos que con una oratoria a lo Víctor Pradera tendríamos bastante.

Vida deportiva

TENNIS

Esta tarde, a las tres, en las pistas de la Condomina, se celebrará el match final de dobles, del torneo que estos días se ha venido celebrando.

Se han clasificado finalistas y por consiguiente disputarán esta tarde el título de campeones, las parejas Enrique Villar-Julio Balboa y Domingo Hernández - Alvaro Fontes.

El encuentro promete ser muy interesante y sin duda, las pistas de tenis del Real Murcia se verán tan animadas como estas últimas tardes.

EL PARTIDO DE AYER

Ayer tarde en Zarandona, se jugó el partido anunciado entre el Club Deportivo Alhameño e Imperial F. C.

El encuentro resultó bastante entretenido, pues ambos equipos pusieron mucho entusiasmo para conseguir la victoria.

Resultaron empatados a un tanto, logrados el del Imperial por Virivi y el de los alhameños, por Pleza, de penalty.

En el descanso, se celebraron pruebas atléticas, las cuales estuvieron concurrenciosas.

Nota del Real Murcia F. C.

El partido del domingo

Es grande la demanda de localidades para el partido que el próximo domingo 19 del corriente, ha de jugar el Real Murcia F. C. con el Valencia F. C., en el campo de la Condomina, a las tres y cuarto de su tarde.

De gran interés es el encuentro en cuestión en el que el Murcia puede, al alcanzar los puntos, ponerse a la cabeza de la clasificación con los líderes actuales de la competición, si es que los demás partidos se deslizan con la normalidad que es de esperar, teniendo en cuenta los terrenos de juego en que se efectúan.

Tenemos, de resultados del partido jugado en Gijón, las bajas de Morales y García de la Puerta. Nunca mejor que en esta ocasión la afición murciana debe alentar a su equipo, sin partidismos de ningún género y confiar en la victoria de los murcianos que, por su parte, saldrán dispuestos a alcanzarla en buena lid. Hay que olvidar la desgracia de Sevilla y el resultado circunstancialmente adverso de Gijón, y dar ánimos, aplaudiéndolos, a los rojos.

El partido será arbitrado por el colegiado catalán, señor Arribas.

Se reciben encargos de localidades para el partido en Secretaría del Club, poniéndose aquellas a la venta desde el viernes próximo, de siete a nueve de la noche, en sus locales, Café-Bar Imperial.

Se advierte a los señores socios, y en evitación de premuras a la hora del partido, que el sábado, de siete a nueve de la noche, y el domingo de diez a una, en los locales del Club, podrán recoger los recibos del mes corriente.

La Junta Directiva



SAN ANTON

Hoy es San Antón, y ello, me produce la satisfacción de ir a ver la fiesta de la bendición del manso borrico, del tierno lechón, y de cuantos seres hizo la creación.

Esta tradición ya se va perdiendo; y su consunción se ve cada año, yo creo, que con poco sentimiento y escasa atención, ya que nadie intenta su resurrección.

Aún, en un rincón de mi viejo archivo cerebral, el son zarzuelero, vibra con honda emoción que tiene el encanto de una evocación de brillantes fiestas a otro San Antón.

Entonces se iba de capa y mantón y se paseaba con aire chulón, restallaba al aire el dicho zumbón y si hacía frío, ¡venga peleón!

En aquellos tiempos no había campeón de fútbol, ni a Rusia se iba en avión, ni se oía el eco pesado o dulce del jazz band, el tango y el bandoneón.

En fin, San Antón... Hoy iré a tu fiesta decadente, con el peso en el alma de una evocación. Cumpliré otro año con la tradición, y si me entristezco, ¡venga peleón!

Saca-tapón

INTERESANTE ACUERDO

La inscripción en el Registro de Exportadores

En la sesión celebrada el día 11 del actual por la Junta de Vigilancia de la Exportación, entre otros se adoptó el siguiente acuerdo.

Que se publique en la Prensa diaria para conocimiento de los exportadores, a los fines de que nunca puedan alegar ignorancia, el que con dos meses de anticipación a su primer envío de fruta al extranjero, deben solicitar de la Sección de Vigilancia y Reglamentación de la Exportación de la Dirección General de Comercio y Abastos su inscripción en el Registro de Exportadores, pues en caso contrario, las Aduanas, en cumplimiento de los artículos 3.º y 5.º, impedirán la salida de sus productos. A la petición de inscripción deberán acompañar los siguientes datos: Clase de producto que exportan, promedio del volumen de sus operaciones, mercados en los que trabajan, almacenes de confección que tienen abiertos, patente de contribución industrial por que tributan, marca que utilizan en sus embases y domicilio del solicitante.

En cuanto a los productos que exportan sus frutos, deberán comunicarlo a la misma entidad con ocho días de anticipación.

EN 2.ª PLANA

Notas informativas de UNEA

Gobierno civil

Diputación Provincial

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

EN 3.ª PLANA

Al margen de los libros nuevos

Estación Superior de Sericicultura

Habiendo confiado a esta Sección Técnica de la Oficina Central Sadera el Ilmo. Sr. vice-presidente de la misma la organización de una campaña de desinfección de locales de crianza, de acuerdo con esta Comisión Provincial Sadera, se hace público, mediante el presente anuncio, con el fin de que los sederos que tengan necesidad de desinfectar sus locales, lo comuniquen a la mayor brevedad a este Centro, indicando el número de onzas que se proponen criar y el número del talón de inscripción de su simiente, el paraje en que radican sus domicilios, las dimensiones de los locales en que se ha de hacer la desinfección, y si han tenido alguna enfermedad o no sus crianzas en el año último.

Entre los sederos que invernan sus semillas en nuestra Cámara frigorífica, se prestarán por sorteo este año 200 incubadoras; si hubiese sobrante de estos aparatos, se prestarán entre los sederos que las soliciten de este Centro, indicando número de onzas que tienen inscritas y el número de inscripción de la simiente.

Murcia 15 de enero de 1930.—El ingeniero director, Felipe González.

Del ferroviario trágico

UN RÉGIMEN ADVERSO A LA ECONOMÍA NACIONAL

Si en este instante pudiera reproducir aquí cuanto llevo escrito sobre la organización ferroviaria y sus sensibles defectos, la opinión sensata se indignaría de la desaten-

ción sistemática de que vienen siendo objeto mis leales previsiones ante los trenes destrozados y amasados con cadáveres y mutilaciones humanas y encarcelamientos de falibles agentes.

Eso sí; la burguesía genérica y el alto burocratismo férreo, ante la experiencia trágica, se han preocupado—¿cómo no?—de proporcionarse la indemnidad más garantida en los viajes por vías férreas, haciendo construir y utilizando unos novísimos coches acorazados, capaces de resistir todas las violencias bruscas por choques o accidentes de locomoción. Pero quienquiera que intente acudir a esos lujosos despachos de «chequet»—y también a los de algunas empresas perio-

COSITAS

(Ocurridas de pronto)

Pérez pegó a Gómez, se cruzaron tarjetas, y Gómez y Pérez, a la mañana siguiente fueron al campo del honor.

El duelo era a pistola. Se había ya medido el terreno y sorteados los sitios cuando de pronto apareció un caballero que nadie conocía y se apoderó de las pistolas. Hubo un ligero revuelo.

—¿Quién en ese hombre?
—¿Quién le ha invitado?
—¿Qué viene a hacer aquí?
El caballero desconocido que hurgaba ya en las pistolas se vió en la necesidad de dar explicaciones.

—Señores —dijo.— Soy el Diablo.

—¿El Diablo?
—Sí. El Diablo. Y vengo a cumplir con mi deber, que ustedes ya conocen de sobra.

Terminó de cargar las pistolas, hizo una diabólica reverencia y se fué.

EL CAFE.—(Descubrimiento)

El café del café, que—ya es sabido—que como no es café, sabea café, es un cocimiento de esqueletos de defunción.

EL SOL.—(Descripción)

El sol, redondo, brillante, ardoroso, rojizo y amarillento es como un huevo frito servido de desayuno, sobre una fuente de nubes a los primeros traperos que bajan a la ciudad a enterarse de lo que han comido sus habitantes.

UNA BELLEZA Y SU VESTIDO.—(Diálogo)

Una belleza gentilísima y deslumbrante pasó por el «hall» ceñida con la seda resplandeciente de un vestido de noche. Dos señores, que se aburrían en aquel mismo «hall», hablaron a su paso:

—¿Ha visto usted la mujer del vestido de seda?

—Sí.
—¿Le gustó?
—Era divina.

—Estas mujeres magníficas vestidas de seda son como capullos de mariposas.

—Tiene usted razón. Son como capullos de mariposa; por fuera, la seda (o el vestido) y dentro de la seda...

—Dentro de la seda, un gusano que se retuerce. Nada más.

Por la recopilación de cositas

Enrique Jardiel Poncela
(Prohibida la reproducción)

dísticas—a propugnar el mejoramiento del proletariado viajero, recibirá como respuesta la acogida más despectiva y los argumentos más destemplados y burlescos.

Y de todo lo cual doy fé.

Los pasos a nivel, que tanto abundan por los caminos de hierro, originan son de la razonada ignorancia prelérita que no pudo pensar videntemente en el automovilismo, competidor del ferrocarril, y que por entonces, con una guarda y una débil cadena cruzada de parte a parte considerábase como bien resguardado el paso a nivel a todo tránsito de carros, y como medio más veloz, de diligencias de posta. Y a las Empresas ferroviarias sólo se les ha podido exigir por reglamento esa débil garantía de cierre y guarda en los pasos a nivel. Con esta revisión reglamentada, los ferrocarriles, pueden circular sin responsabilidad ulterior por sus caminos propios. Y ciertamente que a los únicos que en los momentos presentes les interesa observar el ma-

yor cuidado por esos trágicos pasos es precisamente a los automovilistas, como a los demás elementos rodantes por carreteras y por esos lugares internamente cerrados al peligro.

El seguro obligatorio se ha instituido, como sabemos, para prestar socorro metálico a los heridos y mutilados en las catástrofes férreas y proporcionar unas herencias a los derechohabientes de los muertos. Más ese seguro, una parte, es también aplicable a robustecer el turismo, que, juntamente con el impuesto aplicado al tránsito rodado por los caminos del Estado, tienden a favorecer aquella finalidad atractiva y a generalizar los firmes especiales, y así igualmente a construir unos hoteles-albergues, reservados más bien al lujo, por las principales carreteras, proporcionando una suave comodidad a la locomoción automotora y un hospedaje campestre bien aprovechable hasta para los torneos amorosos...

(Continúa en cuarta plana)

En Cartagena FESTIVAL DE LA CRUZ ROJA

El próximo domingo se celebrará un solemne festival en la vecina ciudad de Cartagena, para imponer la Cruz Roja Italiana, a la bandera de aquella ambulancia.

Asistirá en representación del embajador de Italia, marqués de Medici Vasello, el agregado militar de la embajada, coronel Tenisi.

Ha ofrecido asistir al acto, si sus ocupaciones se lo permiten, el gobernador civil señor Castelló y Madrid, que es comendador de la Corona de Italia.

De Murcia asistirán los señores condes de Falcón y el jefe de esta ambulancia señor Costa Farinas.

Lea V.

«INFORMACIONES»

y «LA LIBERTAD»

Instrucción pública y Enseñanza

ESCUELAS VACANTES

En la provincia de Burgos, Valluerca, escuela mixta para maestra, 505 habitantes; Villante Arenillas de Villadiego, escuela mixta para maestra, 115 habitantes.

En la provincia de Teruel: Puertomingalvo, escuela unitaria para maestro, 1.42 habitantes.

Utrillas, escuela unitaria para maestro, 1.140 habitantes.

Báguena, escuela unitaria para maestro, 1.450.

Orihuela del Tremedal, escuela unitaria para maestra, 1.025 habitantes.

Torre de Arcas, escuela unitaria para maestra. 524 habitantes.

NOTICIAS

El buen patriota don Pio Carrete ha ofrecido al Ayuntamiento de Vigo costear los estudios, matrículas y libros a los dos niños pobres que se le indiquen.

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes

Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia

